

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs., Provincias 10 Ultr. y Estran. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, número 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII. NUM. 2.717 DE LA NOCHE.

MADRID, JUEVES 27 DE JULIO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Ayer recibimos de la Agencia Novas el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris, 26.

Berlin, 25.—El ministerio ha acordado las proposiciones definitivas que han de hacerse a Austria en el asunto de los Ducados.

La Baviera y la Sajonia interpelarán el jueves a la Prusia y al Austria sobre las medidas adoptadas desde abril para llegar a un arreglo en la cuestion de los ducados, y al mismo tiempo pondrán la entrada del Schleswig en la confederacion.

Tan luego como reciba el Sr. Ulloa sus credenciales saldrá para Florencia. El representante del rey de Italia debe llegar a Madrid el domingo próximo.

Tenemos el sentimiento de participar a nuestros lectores que el Emmo. señor cardenal arzobispo de Burgo ha vuelto a ser atacado del accidente que hace pocos meses puso en peligro su existencia. Desde el lunes hasta ayer tarde, la intensidad del mal habia disminuido poco, y su estado era gravísimo. En una de las contracciones nerviosas se habia cojido la lengua, y solo daba muestras de conocer a su secretario.

La Esperanza, teniendo presente que el cólera se halla en algunos puertos del Adriático, escita al gobierno para que sin dilacion se comuniquen las órdenes convenientes a todos los que ejerzan autoridad, sea cualquiera su rango, en nuestras fronteras terrestres y marítimas para que ejerzan la mayor vigilancia y detengan a los viajeros y equipajes de procedencia sospechosa, aunque se considere justo indemnizarlos de cualquiera perjuicio que se les irroge.

Indif. creemos insistir mas, añade el colega, sobre un asunto en sus ventajas y perjuicios nadie puede desconocer, y solo si aseguraremos al terminar estas líneas, sin riesgo de padecer equivocacion, que no habrá un pueblo en España que no agradezca los esfuerzos que se hagan por librarnos de tan terrible conflicto.

La juventud de Santander que visitó pocos dias há la capital de Guipúzcoa, hallando en ella una acogida fraternal y

entusiasta, ha pagado su deuda de gratitud a los guipuzcoanos que a su vez visitaron el 22 a Santander.

La recepcion que se les hizo fué notable, encontrándose en todas partes los hijos de Guipúzcoa el mayor afecto.

El Sr. Pacheco, luego que formuló su dimision de la embajada de Roma, se retiró a Civitavecchia pasando antes a Castell Gondolfo a visitar al Papa.

Aunque S. M. el Rey se encuentra efectivamente indispuerto, no cree El Reino que su dolencia le impida acompañar a su angusta esposa a Zarauz.

Quédanse de algunos pueblos de Galicia de que los secretarios de Ayuntamiento no quieren incluir en las listas electorales a los maestros de primera educacion y profesores de segunda enseñanza. Nosotros, dice La Iberia, creemos y esperamos se resuelva así, que siendo como son capaces, tienen inconcuso derecho a formar parte del cuerpo electoral.

Del todo que se quemó en los Campos Eliseos la noche del domingo último, pueden aprovecharse hasta cierto punto, 5,250 varas de lana, de las 7,000 que contenia dicho todo, cuyo coste es de 60,000 reales. La empresa hace algun tiempo habia dispuesto la confeccion en Barcelona de otro todo de iguales dimensiones que el que se quemó, el cual, segun nuestras noticias, quedará concluido en esta semana, y en los primeros dias del próximo agosto se colocará en el salon de conciertos.

Los emolumentos que se van a dar a Mr. Langlais, consejero de Estado del vecino imperio, llamado por el emperador Maximiliano para organizar la Hacienda mejicana, son 80,000 francos por gastos de viaje de ida, 100,000 francos durante los tres años que ejerce sus elevadas funciones, y 200,000 francos a su vuelta. Mr. Langlais conservará el cargo y el sueldo de consejero de Estado en Francia. Lleva a Méjico un personal considerable.

El coronel francés Lafond va a Méjico con 150 soldados para reforzar el núcleo de la gendarmeria mejicana.

Mme. Ristori, la célebre artista trájica, habia amueblado una magnífica habitacion en su casa de Roma, en donde in-

tentaba pasar el próximo invierno; pero la persona encargada de guardar esta habitacion, ha vendido todos los muebles y se ha fugado. Es una pérdida para Mme. Ristori que asciende a 10,000 francos próximamente.

El rey Victor Manuel ha vuelto a Florencia para el despacho de los asuntos pendientes, y se cree que para firmar el decreto disolviendo la Cámara. Todas las correspondencias están conformes en decir que las nuevas elecciones se verificarán a principios de octubre.

Está llamando justamente la atencion del público madrileño, el depósito central de la Industria Castellana, establecido en la calle de las Infantas, núm. 36. Esta sociedad se ha dedicado a la fabricacion de objetos de zinc, que compiten con los artículos de esta clase extranjeros, y muy especialmente a la ornamentacion de jardines. Le espera, pues, un buen porvenir, porque además de ser la primera de su clase que se establece en la corte, el ensanche de la poblacion dará motivo para que puedan los propietarios utilizar los elegantes modelos que hemos tenido el gusto de examinar.

Hoy se tienen ya datos positivos sobre lo que ha ocurrido respecto a cólera morbo en Gibraltar.

Habiendo llegado a dicho puerto un batallon procedente de Malta, que fué acampado en la puerta de tierra, en la noche del 19 fué atacado un soldado y falleció a poco. Habia cometido diferentes excesos, comiendo ostras y otros alimentos indigestos, bebiendo bastante y bañándose en seguida. Calificado de caso de cólera, al punto la autoridad superior de aquella plaza tomó las mas activas medidas para incomunicar al batallon, mientras se procedió a su reembarque. Parece que aquel señor capitán de puerto dispuso se anotase dicha circunstancia en las patentes, y esta noticia fué lo que ha causado mayor alarma.

El señor marqués de Albaida ha contestado en La Democracia a los escritos del Sr. Ferrer de Conto, sobre abolicion de la esclavitud. El Sr. Orense sostiene el principio de la abolicion rechazando todos los medios que no sean radicales para suprimir el inhumano y anticristiano tráfico de carne humana.

La Iberia publicó ayer un artículo que, en forma de espositivo a la Reina, dirige la redaccion combatiendo las doctrinas que se sustentan en las protestas de los prelados contra el reconocimiento del reino de Italia.

En El Porvenir de Sevilla del sábado último aparece un comunicado acerca de si los empleados de la administracion que tienen títulos académicos y que han obtenido ascensos antes de haber cumplido los dos años que marca la ley, deben ser exceptuados de la disposicion general de dicho real decreto, en el cual previene que queden cesantes en sus respectivos destinos los que hayan sido ascendidos fuera de la ley de presupuestos. El comunicante, despues de varias consideraciones, pretende demostrar que los individuos que tengan títulos académicos pueden ser nombrados con 14 mil reales en su destino de entrada; y por tanto, que debe respetarse su situacion actual.

SEGUNDA EDICION.

Hoy publica la Gaceta varias disposiciones dando nueva organizacion a las inspecciones de obras publicas; creando con motivo de esta organizacion dos inspecciones de ferro-carreiles y otras dos de trabajos hidrográficos. Estas inspecciones se aumentan a las diez que hoy existian; los detalles de estas disposiciones podrán verlos nuestros lectores en la cuarta plana de LA CORRESPONDENCIA.

La Gaceta publica las resoluciones adoptadas recientemente por el ministerio de la Guerra.

El día 23 del actual, segun anuncio que hoy publica la Gaceta, ha tenido lugar un canje de notas entre el ministro de Estado de S. M. C. y el enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. F. en esta corte; en que se declara que las ventajas de la franquicia de la correspondencia oficial estipuladas a favor de las autoridades superiores de las fronteras de los dos Estados en el art. 11 del convenio de Corros de 8 de abril de 1852, se hagan extensivas en general a todas las autoridades judiciales de España y Portugal, siempre que la correspondencia oficial que se dirijan recíprocamente reúna las condiciones exi-

gidas en la última parte del expresado art. 11; cuyo artículo copia íntegro el mismo periódico oficial.

La Democracia lamenta que un periódico que no es democrático, haya sido el primero a dar a luz la protesta de que ya tienen conocimiento nuestros lectores.

El Progreso Constitucional publica hoy un largo y razonado artículo espresando el justo dolor que le ha causado el dato estadístico que pone de manifiesto la falta de instruccion en que se halla el pueblo español. Nuestro colega escita al gobierno para que este abandone cese y la instruccion publica se difunda llevando la instruccion al pueblo. Estos nobles deseos del Progreso no podrán menos de ser los de cuantos se interesen por el brillo de la nacion, y es claro que el gobierno ha de abrigarlos como nadie.

Ya ha desaparecido la puerta de Santa Bárbara, para continuar hasta la entrada de la calle de Hortaleza el desmonte del terreno, y nivelarlo con el camino que en las alceras se dirige desde aquel punto a la Fuente Castellana.

Segun los despachos telegráficos recibidos en Madrid, se sabe que ayer ha llovido en Gerona y Málaga.

El Sr. D. Francisco Flores, que acaba de fallecer en esta corte, ha dejado en su testamento una manda para el Hospital general de 8,333 sábanas y 260 camisas de hilo. La familia del finado ha entregado este donativo al director del Hospital general.

Las últimas noticias de Plombières anuncian que el emperador Napoleon sigue en el mejor estado de salud, visitando con suma atencion todas las obras que en la actualidad se llevan a cabo en aquella ciudad.

Las elecciones de representantes en Inglaterra, han terminado. La antigua mayoría liberal ha sido reforzada con veinte y tres nuevos miembros que han triunfado en distritos representados antes por los conservadores. La única pérdida importante del partido liberal ha sido Mr. Bouvier, miembro importante de este bando político.

El programa del nuevo ministerio austriaco es el siguiente: Mantenimiento

Estas preciosas reliquias estaban destinadas a la galeria nacional de Charing-Cross. Mr. Darlington dió gracias al sabio a no libre de la ciudad de Londres, y no perdió la ocasion de pronunciar un *speech* de una hora en el mismo sitio donde se hacia tan generoso donativo.

Adamson, por su parte, se mostró generoso con el botánico, le dió gracias a nombre de la ciencia por su precioso descubrimiento de la palmera Darlington, que añadía un individuo más a la gran familia de las palmeras, y hasta prometió escribir en la *Revista de Belfast* un artículo en el cual probaria que esta palmera, nuevamente descubierta por el infatigable celo de Darlington, pertenecía a la especie llamada improvisadora de los aloes de Ceylan.

Los árabes escuchaban y miraban con ojos espantados a estos dos ingleses que hablaban tanto tiempo en pleno desierto bajo un sol que asaba la frente y la hacia humear como carne en parrillas.

Volvieron todos por la via de tierra a la aldea de Assonam, donde Adamson encontró un traje árabe completo y una hospitalidad dignos de los tiempos de Abraham y de Jacob.

Un hombre que hubiera entrado en una poblacion de Europa con el traje con que entró Adamson en Assonam hubiera sido preso por vago y juzgado... tres meses despues.

Estrecha amistad unió al sabio y al botánico desde aquel momento.

Reunieron, el uno a la península de Meroe y el otro a los lotos amarillos, y proyectaron hacerse nombrar cónsules en alguna residencia de la India: tenían para ello títulos evidentes, nunca desconocidos por el gobierno inglés.

Aprovecharon, pues, la salida de la primera caravana para atravesar el desierto y llegar al Cairo.

Adamson se acordó de su voto despues de pasado el peligro. ¡Cosa rara! Besó los santos dedos de los pies del coloso de Ostmandias, y al divisar las pirámides, se dignó hacerles el más gracioso saludo.

Los dos amigos encontraron el buque-correo de Malta en el puerto de Alejandria, y pronto desembarcaron en esta isla inglesa flor del mundo, flor del mundo, como dicen los mallenses.

Al darlington y Adamson se distribuyeron el trabajo. Adamson escribió en el periódico *Malta Times* un artículo admirable sobre el intrépido viajero botá-

nico Darlington, que habia descubierto la palmera Darlington con peligro de sus dias, matando dos reptiles negros de la especie del *Cobra-Capela*.

El artículo estaba ilustrado con un grabado en madera que representaba el nuevo árbol agitando su penacho en el aire; Darlington, por su parte, anunció al mundo la expedicion aventurera de Mr. Adamson, que se habia atrevido a ir más allá de la tercera catarata, demostrando los defectos que tenia el mapa de Bruce y matando dos cocodrilos por medio de la electricidad.

Ambos escritos precedieron a la llegada de los dos viajeros a Londres.

El *First Clerk* les envió en seguida a *White-Hall*, felicitándoles por sus descubrimientos.

No paró en esto. Recibieron una renta de quinientas libras y cargos de cónsules en dos de las mejores residencias de la India.

La palmera Darlington fué añadida en elígie a la coleccion del *Zoological-Garden*, y el cadáver del cocodrilo, muerto por medio de la electricidad, suspendido al techo de una sala de la galeria *Charing-Cross*.

Todas las cosas de este mundo ocurren así ó casi lo mismo. Los que han meditado sobre el hombre no se extrañarán de ver el fin de esta historia verdadera.

Adamson representa hoy a Inglaterra en Chandernagor; posee una magnífica casa a orillas del Ganges, cuenta seis elefantes en sus establos, manda a diez criados, se ha casado con una criolla encantadora, mantiene el lujo de un nabab, y a pesar de todo, en sus dias de holganza consular echa de menos la dulce vida que llevaba en la habitacion aérea de la palmera de la isla, el conmovedor espectáculo que lo proporcionaba el monstruo anfíbio, la sed ardiente tan deliciosamente calmada con algunas gotas de agua.

El aburrimiento, esa sed del alma, le acomete algunas veces con tanta violencia que está próximo a abandonar sus elefantes, su casa y su mujer para volver a ver su palmera y pasar en ella quince dias, *fortnight*.

Si el gobernador de Francia a Adamson, este proyecto se realizará.

¿Acaso el infelice será la felicidad? Esto explicaria por qué no se la encuentra jamás en este mundo. ¡Meditemos!

le arrojaba algunos dátiles podridos que el monstruo tragaba con glotonería, lo cual hacia reír a carcajadas al grave Adamson.

Entre sus dos comidas se entregaba al estudio y a la meditacion, abria la biblioteca de su memoria, y leyendo a Herodoto, visitaba con él la Laberintia ó las orillas del lago Moeris ó Arsinoe, en la provincia de las Rosas.

Otras veces seguia al emperador Adriano por las orillas del Nilo hasta la ciudad de Antinoo.

Cuando un pensamiento profundo iluminaba su cabeza, lo grababa sobre *papyrus* y gozaba grandemente en leer veinte veces.

En sus cortos paseos por una rama horizontal, amaba contemplar el lejano valle de Cambises, y tributaba una lágrima a aquellos sábios y desgraciados egipcios, tan fuertemente destrozados por los persas imbeciles y crueles.

Antes de acostarse estudiaba un curso de astronomia bajo esas espléndidas constelaciones tan caras a los caldeos y a los escultores del Zodiaco de Tenirís.

Jamás vecino celoso espiaba su conducta ni difamaba sus actos: jamás periódico alguno se ocupaba de él; jamás ningun agente de policia le detenia con su varilla, ni cobrador alguno de contribuciones le reclamaba su cuota.

Era libre como el aire de su habitacion, y se reia amargamente de todos los sarcasmos que el misántropo Alceetes lanzó a la humanidad.

—¿Por qué, decía, no se refugió Alcestes sobre un capitel ó sobre una palmera, como Simeon ó como yo? Así se hubiera evitado no pocas fiebres y cuidados.

Dejemos un instante a nuestro anacoreta sobre su palmera, y descendamos a la orilla izquierda del Nilo, donde se va a verificar un nuevo incidente de esta historia para desgracia de Adamson.

Mr. Darlington, sabio botánico inglés, buscaba lotos amarillos en las orillas desiertas del Nilo.

Herodoto ha visto lotos amarillos, pero Herodoto tenia el privilegio de ver las cosas que no existian, entre otras dos pirámides de seiscientos pies de altura en medio del lago Moeris.

Podia muy bien, por consiguiente, haber visto lotos amarillos. Cierzo es que desde su época han desaparecido, lo cual obliga a los botáni-

cos concienzudos a buscarlos continuamente.

Mr. Darlington caminaba, pues, al través de la llanura libica inspeccionando todas las grietas sospechosas de encerrar sus lotos.

Dos árabes armados de carabinas acompañaban al sabio.

Hay cosas que trastornan la imaginacion cuando se las halla en el desierto. Cuenta el viajero Caillaud, que casi se sobrecojió de espanto al descubrir las cuarenta pirámides de la península de Meroe. Caillaud ha errado al extrañarse en esta ocasion.

Quedaria un sobrecojió de espanto, y con justa razon, si en medio del desierto de Sahara hallara un lindo y aislado edificio donde se leyera el rótulo *Gabinete de lectura*.

Estaba, pues, Darlington en su derecho, cuando se le escapó un grito de espanto en la orilla izquierda del Nilo. Acababa de ver dos botas, una empinada y orgullosa, otra humildemente recostada sobre la caña como fatigada de un largo reposo.

Nada puede verse mas estúpido que dos botas esperando al mozo que ha de limpiarlas a la puerta de una habitacion de casa de huéspedes; pero el sentimiento que ellas inspiran sobre la margen desierta del Nilo es inexplicable. Al verlas se dá un grito y se retrocede horrorizado.

Las dos serpientes de Mercurio inspirarian menos espanto.

Preciso es decir que la ropa dejada en monton sobre la orilla del Nilo habia desaparecido, fuese porque la corriente del agua la hubiese arrastrado, fuese porque el cocodrilo en su caudal de omnívoro se la hubiera engullido al pasar.

Quedaban solo las botas en pie, y algo apartadas sobre un pedestal de piedras.

Comprenderéis ahora el legítimo espanto del botánico inglés.

Creó al pronto que aquellas dos formas de calzado eran un fenómeno de la naturaleza, formado por una doble aspereza de la roca libica; pero al acercarse, reconoció la autenticidad del cuero y retrocedió de miedo, como lo hubiera hecho ante un espectro que solo dejara ver sus botas.

Los dos fieles criados árabes, nacidos en Ombos, en su vida habian visto botas, y se amedrentaron al ver el miedo

de la unidad del imperio, arreglo con Hungría por la vía constitucional y sin salirse de ella, realización de todas las reformas que deba sufrir la Constitución de febrero. Como el mejoramiento de la Hacienda es uno de los puntos capitales de reforma, se evitará todo lo que pueda comprometer el éxito de este pensamiento. En el discurso imperial en que se anunció la modificación ministerial al Parlamento, se declaró expresamente que cuantas reformas se crea necesario hacer, se efectuarán sin salirse de la Constitución.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE HOY 27. Table with columns for 'Efect. públicas', 'Ult. pr.', and 'Ult. pr.' listing various financial instruments and their values.

TERCERA EDICION.

No se ha publicado todavía el nombramiento del Sr. Ulloa para ministro plenipotenciario de España en Florencia por la costumbre que hay de comunicar estos nombramientos a las respectivas cortes. Por la misma razón no han aparecido en la Gaceta los nombramientos de los señores Valera y Alvarada para representantes de España en Francfort y el Haya. Aunque no se ha fijado el día en que saldrá de esta corte el Sr. Ulloa para Florencia, se cree que será de un momento a otro. Dice La Epoca que se han hecho al anuncio de Su Santidad indicaciones respecto al nombramiento del señor marqués de Lema para la embajada española en Roma. No es cierto. Todos los periódicos de Santander se ocupan de la llegada a aquella población de la conocida escritora señorita de Balanseda. S. M. la Reina marchó ayer á Segovia para visitar el Santuario de la Virgen de la Fuencisla, como lo hace todos los años. A las tres de la tarde regresó ayer mismo á San Ildefonso acompañada de sus augustos hijos el príncipe de Asturias y la infanta Isabel. Hoy ha marchado al real Sitio de San Ildefonso el embajador de Francia monsieur Mercier, que va á despedir á S. M.

la Reina. No sabemos si con este motivo anunciará á S. M. el propósito de los emperadores de visitar á nuestros reyes en Zarauz. Hasta ahora todavía no se ha recibido anuncio alguno oficial de esta visita. El silencio que han guardado estos días los periódicos progresistas sobre la cuestión del retraimiento es hijo, según se nos asegura, de prevenciones hechas por la junta central para que esta cuestión quede intacta á la resolución de todo el partido. La nueva ley electoral aparecerá sancionada dentro de breves días. La demora que ha sufrido su publicación estriba en obstáculos puramente materiales para la impresión de las instrucciones y modelos que deben acompañarla. Los periódicos de oposición, y especialmente La Epoca, atribuyen la dimisión del Sr. Pacheco á motivos de disidencia política con el ministerio sobre el modo con que se ha llevado á cabo el reconocimiento de Italia. Podemos asegurar que el Sr. Pacheco ha marchado en este asunto de acuerdo con el gabinete. En el círculo de la unión dábase anoche como segura la noticia de la próxima reposición del Sr. Fernandez Riero en su antiguo destino de administrador principal de Hacienda de Madrid, del que cesó á la caída del último gabinete de unión liberal. Ayer tarde llamó la atención de los que paseaban en el salón del Prado una locomotora para caminos ordinarios, que á paso lento y arrastrando tres wagones recorrió todo el paseo de los coches seguida de multitud de curiosos. La Democracia dice que de vuelta de Zarauz la corte tiene pensado emprender un viaje largo. La corte volverá á Madrid para que SS. MM. tengan el gusto de abrir las Cortes, en las que cada día hay mayores esperanzas de que se vean representados todos los partidos. Dice que por los progresistas de Madrid se prepara una ruidosa acogida al marqués de los Castillejos para cuando vuelva á esta corte. El general Prim, según hemos oído, ha suplicado que no se haga nada para recibirle, bastándole con el aprecio que le demuestran sus correligionarios. Por las noticias que se tienen de Lisboa y de San Ildefonso, se cree que el nuevo ministro italiano presentará sus credenciales en Madrid antes que S. M. la Reina emprenda su viaje á las provincias del Norte. El subsecretario de Hacienda Sr. Ca-

bezas ha permanecido algunos días en la Granja trabajando al lado de su jefe el Sr. Alonso Martínez. Por mas que la índole del ministerio de Hacienda no permita que se publique cada día una disposición, hoy es este ministerio uno de los en que se trabaja con mas asiduidad y provecho. Dice que S. M. la Reina ha concedido la banda de María Isabel Luisa á la señora del embajador de España en Roma. Ayer tarde tuvieron la honra de ser recibidos por S. M. la Reina, en el real sitio de San Ildefonso, el ministro de Rusia, príncipe de Wolkonsky y su señora, que fueron á ofrecer á SS. MM. sus respetos y á despedirse de nuestra augusta soberana. Con el ministro de Gracia y Justicia, Sr. Calderon Collantes, que es uno de los que acompañan á S. M. á las provincias Vascongadas, van un oficial de su secretaría, el Sr. Arceche, y dos auxiliares. Dice que muy en breve se publicará el arreglo anunciado en la planta de la dirección de Estancadas, y que si no se ha hecho ya para que empezase á regir en 1.º de julio, ha sido por efecto de los cambios y alteraciones que sufre todo proyecto antes de llevarse á cabo. En la redacción del Diario de Sesiones del Congreso continúan con la mayor actividad, durante el interregno parlamentario, los trabajos para la formación de los índices y sumarios correspondientes á las sesiones del Estamento de Procuradores, cuyo diario oficial se ha mandado corregir y reimprimir por acuerdo de la comisión de gobierno interior. Es un trabajo que dará mucho tiempo y que dará materia para una infinidad de tomos dignos de figurar en la mas selecta biblioteca. No es cierto lo que dice La Epoca de que por efecto del estado delicado de la salud de su esposa, el ministro de Ultramar, Sr. Cánovas del Castillo, piense pasar el próximo invierno en Italia ó en Niza. El Sr. Cánovas del Castillo volverá á Madrid tan pronto como lo permita la salud de su esposa que mejora visible y afortunadamente. Tan falso es que el Sr. Cánovas del Castillo piense abandonar el ministerio de Ultramar como que estos días ha pedido que se le remitan para su estudio los expedientes formados sobre algunos asuntos de importancia que piensa resolver en cuanto vuelva á Madrid. Un periódico dice que el capitán general de Cataluña Sr. Echagüe vendrá próximamente á Madrid á ocupar una de las direcciones de las armas, y que el general Cotoner marchará á Barcelona. Por

ahora esta noticia carece de todo fundamento. S. M. el Rey sigue bastante aliviado. En la opinión de los facultativos de cámara, el viaje, próximo á verificarse, no puede influir dañosamente en su salud. Por eso no se ha dado orden alguna que revoque la resolución tomada de salir de la Granja el 1.º de agosto. Las noticias que nos llegan de varios puntos de España demuestran que en mas de una provincia, los progresistas opinan por el abandono del retraimiento. De Barcelona nos dicen, que cualquiera que sea la resolución del comité central, volverá á ser elegido el Sr. Madoz, por mas que este, acatando como ha acatado hasta ahora los acuerdos de su partido, se abstenga de presentarse en el Parlamento. Próximamente deben verificarse grandes reuniones de demócratas en Madrid, en Zaragoza y otros puntos de España. En lo general los demócratas están resueltos á ir á las urnas en el concepto de que una vez abierto libremente el campo electoral, ellos, hombres de disolución y de propaganda, deben sostener sus ideas en todos los terrenos. Un periódico de oposición publica anoche las líneas siguientes: «Cartas y despachos de Florencia dicen que el ministro Lamarmora ha dirigido al gobierno español una enérgica nota rechazando las restricciones con que se ha querido plantear el reconocimiento.» Una y otra vez diremos, porque en cuestiones de honor nacional no creemos que debe quedar sombra de mancha, que es completamente falso que el gobierno italiano haya dirigido al gobierno español nota alguna rechazando los términos con que se ha planteado por parte de nuestro país el reconocimiento. El gobierno de S. M. no ha tomado aun acuerdo ni resolución alguna sobre las personas á quienes han de conferirse las embajadas de París y Roma y las legaciones vacantes de Londres y Lisboa. Todo cuanto se dice sobre el particular carece de fundamento. En el Consejo del martes no se hicieron otros nombramientos diplomáticos que los que ya conocen los lectores de LA CORRESPONDENCIA. La Epoca dice que la disolución del Congreso tendrá lugar á fin de agosto. LA CORRESPONDENCIA responde que el gobierno aun no ha tomado acuerdo ni resolución alguna sobre este punto. Los Tiempos dice que fué castigada por el tribunal de imprenta la que se ha dado en llamar célebre Última hora de LA CORRESPONDENCIA de 25 de febrero de 1868. Los Tiempos está equivocado.

El tribunal de imprenta, que no estaba dominado por las pasiones políticas como nuestros colegas, declaró, cual no podía menos en justicia, que aquel párrafo no era penable, absolviendo por consiguiente á LA CORRESPONDENCIA de la denuncia. Segun La Soberanía Nacional, apenas ha llegado de la Granja el señor marqués de Novaliches, se ha dedicado á conferenciar con algunos hombres políticos y á buscar personas para la formación de un ministerio. Nos creemos competentemente autorizados para negar del modo mas absoluto lo dicho por La Soberanía. El periódico francés El Noticiero de Rouen, tiene la imprudencia de publicar las líneas siguientes: «Hoy, mas que nunca, se cree en el proyecto de entrevista del emperador y de la Reina de España. Se han tomado ya todas las disposiciones necesarias de una y otra parte, y las cuestiones que se han de tratar en esta sesión abrazan, según se dice, la situación política y económica de la monarquía de Isabel II. El general O'Donnell, que debe acompañar á la Reina, está completamente consagrado á la política napoleónica, y acaba de dar la mas brillante prueba de ello en el reconocimiento del reino de Italia. En cuanto á los intereses materiales de España, se prometerá al gabinete de Madrid levantar su crédito en el mercado europeo. Por de pronto una notable habilidad financiera tiene el encargo de someter al emperador un completo informe acerca de la Hacienda ibérica, y M. Perceire será invitado sin duda á redactar también una memoria sobre el estado de los caminos de hierro.» Autorizados del modo mas solemne y completo, podemos asegurar que es completamente falso y calumnioso cuanto se dice en las anteriores líneas; que ignorándose todavía de una manera oficial si habrá de verificarse la anunciada entrevista entre los emperadores de Francia y los Reyes de España, mal pueden haberse fijado las cuestiones que hayan de tratarse en dicha conversación; que el general O'Donnell, no está consagrado á otra política que á la de su patria; que para nada ha tenido en cuenta las opiniones y los intereses de la Francia, al sostener y realizar el reconocimiento del reino de Italia; y que el ministerio presidido por el duque de Tetuan, que aprecia y tiene en mucho la amistad de la Francia, no necesita de ella ni de sus hombres financieros para administrar los negocios del país. Es de esperar de la buena fé de La España, que ha copiado hoy las calumniosas palabras del Noticiero de Rouen, que dé también cabida en sus columnas á nuestra contestación.

pel botánico, disparando valientemente sobre ambas canas de cuero, que fueron atravesadas por cuatro balas. Esta ejecución no podía devolver la tranquilidad al ánimo de Darlington; agradóle, sin embargo, el rasgo de adhesión de los árabes, y les dio gracias con un expresivo gesto. Volvió de nuevo el botánico á contemplar las dos notas tendidas, que en su nueva posición parecían menos razonable estuviesen en medio del desierto. Desde la cima de su palmera oyó Adamson los disparos de los árabes y se conmovió. El ruido de armas anuncia siempre entre los salvajes un hombre civilizado. Saltó de su alcoba, entró en el vestíbulo, separó algunas hojas que le cubrían en la dirección del Este, y vio tres hombres parados en la ribera del Nilo. Su primer pensamiento fué una breve maldición lanzada contra los importunos que venían á turbarle en su soledad y en su meditación; pero inmediatamente la debilidad humana se hizo superior á él, y resolvió hacer señales de socorro á estos tres seres humanos. Cortó una larga paima, la despojó de las hojas hasta cerca de la punta y la agitó por encima del árbol como un espantajo chino, mientras que con la otra lanzaba al Nilo racimos de dátiles, únicos proyectiles que tenía á su disposición. El botánico, roto de ese silencio que solo conocen los aeronautas, se volvió al ligero ruido que produjo en el agua la caída de un racimo de dátiles, y esta vez su sorpresa fué mayor que al ver las botas. Olvidó la aparición de estas, al divisar que en la alta de una palmera se agitaba una enorme paima, sin que corriera el mas ligero soplo de viento. Este deslumbramiento le causó inmensa alegría, pasó el primer momento de sorpresa. Hubiera dado todos los lotos amarillos por esta palmera fenomenal. Abrló, pues, su album de viaje Darlington, y se apresuró á hacer constar en él este descubrimiento, escribiendo lo siguiente: «Encuéntrese en el Alto Egipto una especie de palmera que tiene las propiedades de los árboles, con la diferencia, sin embargo, de que los frutos, en vez de elevar su tronco á veinte

pies del suelo, lo mantiene inmóvil, mientras que la palmera del Alto Egipto agita verticalmente su tallo superior con una regularidad de movimiento prodigiosa. Hemos dado á este árbol el nombre de palmera Darlington.» Escrito esto, nuestro sábio dibujó la palmera y la enseñó á los dos árabes, no teniendo otro público por el momento. Estos hijos del desierto, con sus ojos de linca, acababan de descubrir una forma humana bajo el espeso follaje de la palmera de la isla, y por señas se lo indicaban al botánico, que absorto por su feliz descubrimiento y por la belleza de su dibujo, maldito si comprendía los gestos de los árabes, ni pensaba en otra cosa que en la sensación que produciría en el mundo sábio la palmera Darlington. Los dos árabes insistían de tal modo, que Darlington, á pesar del deseo que tenía de no ocuparse mas que de él, se vió obligado á seguir la dirección de los dedos indicadores. La pantomina de los árabes era clara como la palabra. —Mirad, decia, mirad esa isllilla, veris una criatura humana sobre la palmera; está en peligro, hace señales y debemos socorrerla inmediatamente. Darlington preparó el antejo, encogiéndose de hombros como el hombre que hace una política concesión, y miró descuidadamente la palmera Darlington. Tercera sorpresa en una hora, y la tercera absorbía las dos precedentes. Había visto distintamente una cara y hasta una cara inglesa, redondeándose entre dos ojos y una mano que movía una palma deshojada que terminaba con un penacho. Cerró su antejo con tristeza, volvió á leer la nota y á mirar el dibujo; y despues de haber reflexionado como Bruto, para saber si destruiria á sus dos hijos ó si les dejaría vivir, se decidió por este último partido. —¡Oh! ¡bien! ¡tanto peor! dijo, lo que está escrito, escrito está; no quitaré una palabra. Además, puesto que el aloe existe, tambien ha podido existir la palmera Darlington, si la naturaleza la hubiere juzgado útil; y por tanto, sostengo lo escrito. Formada esta resolución, los tres hombres celebraron consejo; tratábase de encontrar una barca y de socorrer al viaje-

ro en peligro; uno de los árabes emitió una opinión que fué aceptada. Todos tres se pusieron en marcha para Assonan, distante algunas millas de aquel punto y despues de dos horas de rápida carrera por ardientes arenas se llegó á esta aldea que fué un arenal en tiempo de Herodoto. Mr. Darlington enseñó al primer pescador que encontraron una pieza de oro y una barca, pantomina que siempre es comprendida. Púsose la barca á flote y el botánico indicando al marinero la dirección fluvial, dijo orgulosamente como si fuera comprendido: —A la isla de la palmera Darlington. El dedo indicador hubiera bastado. Empezaron á descender el Nilo. Pronto fué señalada en el horizonte la isla de la palmera Darlington y á medida que se acercaban á ella, los árabes, con su mirada de linca atestiguan cierta inquietud y cambiaban signos de inteligencia. Pasado un cuarto de hora la duña desapareció. Habían visto realmente un enorme cocodrilo rondando al rededor de la palmera. Dieron cuenta de su descubrimiento al botánico que tuvo la cuarta sorpresa del día y tembló de frio bajo cuarenta grados de Reaumur. Confesemos sin embargo en honor suyo que no quiso comprometer la dignidad fluvial de Inglaterra á los ojos de la Arabia desierta con un miedo demasiado visible. Disimuló su espanto, muy natural por lo demás en un botánico acostumbrado á cazar flores, y que no había tenido nada que ver con los monstruos anfibios del Nilo. Los árabes hablaban tranquilamente como gentes habituadas á cazar cocodrilos, renovaron á sus escopetas los pistones ingleses, siempre infalibles, patent safety, y buscaron apoyo sólido para sus pies, recomendando al remero las mayores precauciones en los movimientos de la barca. El cocodrilo vió llegar el bote como una presa ó como un peligro, y se apresuró á defenderse ó á huir, según la importancia ó el número de los agresores. Aplastado al borde del agua, inmóvil como cocodrilo disecado, tenía la boca abierta, dispues ó á tragarse al paso al primer enemigo que descendiese. Los dos árabes, grandes conocedores de las costumbres de estos monstruos, se mantuvieron de pié en la proa: apun-

taron y pronunciaron una sílaba al unicornio. Los dos tiros sonaron como uno solo. Las balas entraron por el único punto vulnerable, la boca abierta, y corrieron á todo lo largo del cuerpo del animal. El monstruo meneó la cabeza haciendo contorsiones cómicas que provocaron francas carcajadas en el piso principal de la palmera y vomitando bocanadas de sangre negra sobre la arena, cerró sus ojos bañados en lágrimas y no se movió mas. Adamson reparó entonces el desorden de su traje vegetal, buscó los guantes por costumbre, y no encontrándolos, descendió con las mas delicadas precauciones para no desgarrar su gabán y evitar una exclamación de Shoking al compatriota que desde lejos había reconocido perfectamente por los cabellos y los guantes. Los árabes son graves pero á su seriedad sucedió una risa loca cuando vieron el traje de Adamson. El botánico mismo, tranquilizado por la muerte del cocodrilo, se mordió los labios para evitar á su compatriota el espectáculo de una hilaridad inglesa, muy fuera de ocasion en aquel momento. El botánico y el sábio se apretaron las manos segun la costumbre de su país y se contaron sus respectivas historias. Adamson rogó á Darlington que pasiera término con una orden terminante á las inmoderadas risas de los tres árabes, pues estaba decidido á quejarse al casul. Entonces Darlington tuvo una idea mas completa que la de San Martin, quiso su paletó de cuti gris y lo dió generosamente á su compatriota. Adamson se apartó algunos pasos para no ser visto, mudó de traje y abrochó el nuevo de alto á bajo. Púsose el cocodrilo á través en la popa de la barca como prueba de convicción y Adamson quiso saltar á la ribera para calzarse. El momento de la partida fué solemne. Desde el tiempo de Lord Byron los ingleses han adoptado el costumbre de saludar las islas ó los continentes que abandonan sin la esperanza de volverlos á ver. Adamson saludó á la palmera, y al abrazarla, depositó algunas lágrimas en la corteza: hizo en seguida una colección de todas las hojas que habían servido para su mueblaje y demás usos domésticos.

Esta mañana recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 26.
Mr. Douyon de Lhuis, ministro de Negocios extranjeros, acaba de dirigir a los gabinetes de Austria y Prusia una nueva nota diplomática, que será leída a los ministros de dichas naciones por los representantes de Francia.

En esta nota, el ministro francés desea conocer la opinion del emperador sobre las complicaciones cada día crecientes de la cuestion de los Duques.

Berlin, 26.
Los periódicos semi-oficiales aseguran, que a pesar de los esfuerzos de altas influencias, Mr. de Bismark sigue gozando de la confianza de su soberano y que seguirá dirigiendo los negocios públicos.

Trieste, 26.
El cólera se ha propagado en los barrios vecinos de los hospitales y de los cementerios musulmanes.

En Galata no se han presentado nuevos casos de la epidemia.

Con el título de *El Pabellón Real*, verá a luz pública el día 1.º del mes próximo un periódico político monárquico, redactado por personas respetables, según nos aseguran. El prospecto del nuevo colega, que hemos tenido ocasion de leer, dice en uno de sus párrafos: «La Providencia que determina de un modo fijo é inmutable la marcha de los pueblos y de los individuos, ha señalado la hora en que el partido monárquico tras largos años de tribulación y de acerbos infortunios, obtenga el premio de su ejemplar perseverancia. Jamás las circunstancias, desde 1834 hasta el presente, han sido tan propicias; nunca el poder de la oportunidad en este dilatado período se ha mostrado tan favorable.» Y añade en otro párrafo: «Que en medio del desorden político el gran partido monárquico, encarnado en las masas, tiene la alta misión de traer la paz y bienestar a este desventurado país, colocándole a la altura de nuestros mejores siglos, ante la faz de la culta Europa. Las fracciones liberales nunca pueden colocarse en la esfera del gobierno, porque por su misma índole están vedado simbolizar el orden.» Este periódico, por último, según el prospecto, viene a formular el pensamiento que está escrito en la conciencia de todos los españoles, en vista de que los demás partidos se encuentran hoy deshechos en la insensata prueba de teorías irrealizables.

Se ha dicho estos días que el distinguido escritor y hombre político Sr. Alarcón, iba a obtener un importante cargo diplomático. *La Política*, haciéndose cargo de este rumor, dice anoche:

«Antiguos compañeros del Sr. Alarcón, que desde la fundación de *La Política* nos han auxiliado en nuestros trabajos en todas las ocasiones de prueba, agradecemos vivamente a nuestros colegas estas declaraciones. Por lo demás, nos atrevemos a decir que carecen de fundamento, pues el Sr. Alarcón no se muestra dispuesto a abandonar la vida parlamentaria.»

Por mas que *El León Español* suponga que deben existir motivos de resentimiento y de disidencias entre el Sr. Cánovas del Castillo y el resto del gabinete, es lo cierto que no existen, porque no hay causa que las justifique, y que el señor Cánovas continúa en su puesto y en un todo de acuerdo con sus compañeros, como repetidamente hemos manifestado.

Hoy ha salido para Aguas-Buenas el apreciable Sr. Manresa, subsecretario que ha sido de Gracia y Justicia, en compañía de su señora y su hijo. Desde dicho punto pasará a San Juan de Luz, donde se encuentra el Sr. Arrazola después de haber tomado los baños de Alzola.

El elocuente orador D. Emilio Castelar, director de *La Democracia*, salió el 23 por la noche de Valladolid, después de haber improvisado un sencillo pero brillante discurso en el Ateneo de la Sociedad filantrópica artística. Mas de ochocientas personas llenaban el local del antiguo Liceo, y a cada momento interrumpían al orador con nutridos y entusiastas aplausos.

El teatro de Jovellanos inaugurará probablemente sus tareas con una zarzuela del Sr. Zamora y Caballero.

A esta seguirá otra zarzuela de gran espectáculo titulada *El lago de las sirvientas*, original de los Sres. Pedrosa y Reyes, y música de los Sres. Moderats y Rogel.

También se pondrá probablemente en escena otra zarzuela del Sr. Pina, titulada *La sala de bustos*.

Los Sres. D. Luis Rivera y Oudrid tienen muy adelantada otra zarzuela cuyo título no recordamos.

Por ausencia del Sr. Soler se ha encargado del juzgado de primera instancia del Centro el conocido letrado D. Enrique Ferron y Melendez. En este juzgado radica la causa formada por los sucesos del 10 de abril; pero tanto esta como todos los demás asuntos que en el radican, creemos que seguirán con la misma actividad y acierto que si continuase el Sr. Soler, pues conocemos bien las excelentes condiciones de inteligencia y práctica del defensor del tristemente célebre Montero, autor del asesinato de doña Carlota Perea, perpetrado en la calle de la Justa.

En la seccion correspondiente publicamos el anuncio de una pérdida de 15,000 reales.

Si el que los haya encontrado tiene en algo la honra, y tal vez la vida de un semejante, renuncie al provecho que le resultaría de conservar ese dinero y deje tranquila su conciencia.

En *Las Novedades* de hoy se leen las líneas siguientes:
«Háblase mucho de la falta de armonía que existe entre los ministros y propósito de la cuestion de Hacienda y de la marcha general de la política.»

A estas líneas contestaremos que no hay ni puede haber divergencia alguna de pareceres entre los ministros, porque el gabinete no ha hecho, ni hace, ni se propone hacer otra cosa que llevar adelante su programa, programa aprobado previamente por todos los ministros antes de jurar su cargo en manos de S. M. El Sr. Alonso Martínez trabaja incansablemente en su difícil departamento para realizar las medidas acordadas, y todos y cada uno de sus compañeros hacen justicia completa a su laboriosidad y a su talento.

La noticia que dimos ayer respecto a que el ministro de la Gobernacion habia procurado hacer reparaciones justas en el nombramiento de empleados, no quiere decir, como han supuesto algunos cesantes que de ello nos ha hablado, que todos los antiguos funcionarios que no han obtenido reparacion, carezcan de méritos y suficiencia para volver a sus antiguos empleos. No por cierto. Desgraciadamente no hay puestos para todos, y el gobierno procurará ir recompensando los servicios justos en las vacantes que aun existan y en las que puedan resultar en lo sucesivo. La ley de empleados en su día, garantizará la suerte de los empleados beneméritos, cerrando la puerta a las aspiraciones injustas.

En virtud de los nombramientos diplomáticos que acaban de hacerse, han quedado cesantes nuestro ministro en Holanda Sr. Theran, y nuestro representante en Bruselas señor marques de San Carlos.

Un periódico de oposicion, *La Epoca*, dice que el director de Beneficencia, señor marques de Santa Cruz de Aguirre, va a pasar a otro puesto, y que el designado para sucederle es el Sr. D. Feliciano Perez Zamora. Nosotros no hemos oido nada de esto.

Dice *La Epoca* que si el Sr. Cánovas del Castillo deja el ministerio de Ultramar, le sucederá el Sr. Lujan o el Sr. Ardanaz. Como el Sr. Cánovas del Castillo no piensa dejar el ministerio, nadie ha pensado hasta ahora en quién haya de ser su sucesor.

El periódico monárquico *La Regeneracion* dice anoche que el gobierno está comprando en las provincias Vascongadas personas que vicioreen a S. M. la Reina. Esto no merece siquiera que se desmienta tratándose de un país tan leal, tan noble y tan activo como el país vascongado.

Hemos oido que la plaza de tercer jefe de la direccion de Contabilidad, que resulta vacante por salida a otro destino del Sr. Lameyer, será provista corriendo los ascensos de escala a todos los empleados de la misma oficina.

Ha entrado a formar parte de la redaccion de *La Política*, el Sr. Principe, hijo del distinguido literato D. Miguel Agustín Principe, que tanto ha honrado las letras en nuestro país.

Ha regresado a Madrid, de vuelta de su escursión a las montañas de Santander, el inspirado poeta D. Evaristo Silió. Hemos oido que trae en su cartera alguna producción notable, como todas las suyas, y escrita en el delicioso valle de Iguña, su país natal.

Parece que el Sr. Ligués ha sido nombrado ministro plenipotenciario de España en Bruselas.

El sábado 29 debutará en el teatro Rossini el Sr. Volpini, dándose para su estreno la segunda representación del *Fausto*.

Pregunta *La Esperanza* por qué se han remitido solo al Consejo de Estado las exposiciones de los preladados de Burgos y de Tarazona.

Nosotros podemos responderle que solo se han enviado esas exposiciones, porque únicamente en ellas ha visto el gobierno algo mas que el ejercicio del derecho de petición, que la Constitución concede a todos los españoles.

Ha llamado extraordinariamente la atención un artículo que publica hoy *La Iberia*, en el cual trata de justificar la conducta dura é inflexible que sigue para con el ministerio. Declara en dicho artículo que para el triunfo de las doctrinas progresistas y su aplicación al gobierno del Estado continuará la senda que hace tiempo viene recorriendo por su propio impulso; consigna que la voluntad nacional será constantemente su guía hasta que la nación española, legítima, genuina y directamente representada dé a conocer su fallo soberano sobre cada una de las cuestiones que se vienen sucediendo por el falseamiento de nuestras instituciones políticas. *La Iberia* confiesa que parecerá rara esta manifestacion; pero dice que la hacen necesaria los deseos de los unionistas para que los tengan por liberales; y concluye declarando que su punto de partida del que no piensa retrogradar es 1866, viniendo la legitimidad política de su vispera con la que debe sustituir a la actual. En este artículo se ha visto hoy

por todos los hombres políticos la resolución de *La Iberia* de continuar en el retraimiento, sea cualquiera el acuerdo de su partido.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas:

Paris, 26.
Esta tarde a las tres, despues de cerrada la Bolsa, han quedado los fondos a los precios siguientes:
3 por 100 francés, 67.70.
4 1/2 francés, 97.50.
Fondos mejicanos modernos, 374.
Id. antiguos, 237.8.
Consolidados turcos, 495.5.
3 por 100 portugués, 47.12.
5 por 100 italiano, 64.95.
Cambio sobre Lisboa, 541.
Crédito territorial francés, 1,250.
Crédito Moviario francés, 740.
Id. español, 483.
Ferro-carril del Norte de España, 188.
Id. de Alicante a Zaragoza, 322.
Id. portugués, 200.
Id. Lombardo, 481.

Constantinopla, 19.
Desde que apareció el cólera en esta capital hasta la fecha han sido atacados 279 individuos, habiendo muerto de éstos 158.

Valencia, Irlanda, 26.
El buque «Great Eastern» ha colocado el cable telegráfico submarino en una estension de 150 millas, por las cuales se hacen perfectamente las comunicaciones telegráficas.

Florenza, 26.
La «Gaceta oficial» publica un informe consultativo en que se asegura que la enfermedad reinante en Ancona es realmente el cólera, pero que por ahora es muy débil el carácter que presenta la citada epidemia.

El «Boletín» del 25 dice que ha habido hasta ahora 16 casos de cólera, de los cuales han muerto 5 individuos en buques procedentes de Ancona, a los cuales se obligó a hacer 7 días de cuarentena en otros puertos de Italia.

Creése que del 2 al 3 del mes próximo regresará a Madrid el distinguido actor D. Manuel Catalina, para preparar los trabajos necesarios para que la nueva compañía que dirige y ha de funcionar en el teatro del Circo durante la próxima temporada cómica, dé principio a sus tareas tan pronto como sea posible.

La Matilde Diez dará, según noticias, algunas funciones en Bilbao con la compañía que dirige D. Juan Catalina y que tan excelente acogida ha hallado en aquella población.

El sábado saldrá de Madrid para tomar posesion de su destino el Sr. Undabeitia, secretario del gobierno de Toledo. Conocidas las excelentes cualidades de este antiguo y probo funcionario, no es dudoso que hallará en la ciudad imperial las mismas simpatías que en otras provincias donde ha servido.

Un despacho telegráfico de Alejandría que publica el *Monitor*, dice que el cólera continúa decreciendo rápidamente en todo Egipto y especialmente en el Cairo.

El último boletín de los que se publican en Alejandría dice que solo han ocurrido dos defunciones en aquella capital.

De los 702 soldados que han correspondido a esta provincia para el reemplazo del presente año, pasan de 700 los entregados en caja, habiendo redimido su suerte 228 individuos por 8,000 reales cada uno. Los restantes hasta completar el número total, se hallan pendientes de filiacion o en la sala de observacion del hospital militar.

El satisfactorio resultado que ha tenido la entrega de quintos en la provincia de Madrid, es la prueba mas evidente del celo y eficacia con que ha procedido el Consejo provincial en este asunto.

Anoche, cuando la representación de *Macbeth* tocaba a su término en el teatro de Rossini, se oyeron en el paraiso algunos gritos ahogados y vieron correr de grada en grada a varias personas. Los guardias acudieron y pusieron paz en aquel alborotado recinto, llevándose preso a un sujeto, el cual, según de público se decía, habia dado ocasion a la alarma por tropezar con las piernas de alguna de las concurrentes al paraiso. Esto oímos; pero ignoramos si es cierto el relato, así como el nombre del aficionado a aquellos estremos.

Uno de nuestros correspondientes en la Granja, nos dice lo siguiente:
«SAN ILDEFONSO, 26.

Terminadas las cuestiones pendientes de la manera mas satisfactoria para el ministerio y la opinion liberal del país, poco se preocupan de las noticias, acuerdos y amenazas de los partidos hostiles al gabinete, y de sus órganos en la prensa. El reconocimiento del reino de Italia es ya un hecho consumado; la desamortizacion de los bienes del clero lo será en breve, y la reforma de la ley de imprenta con el establecimiento del jurado, se ha elevado a la categoria de ley. El gobierno cumple religiosamente su programa.

Despues de tanta gente que ha visitado este real sitio los últimos días, ha quedado reducida la sociedad veraniega a algunas familias de la corte, y empleados civiles, militares y de la real casa.

El general Hoyos, director de la Guardia civil, y el embajador de Rusia, han ofrecido hoy a SS. MM. el homenaje de sus respetos. También el Sr. Calderon Collantes estuvo en palacio a despachar con la Reina.

Los ministros de Gracia y Justicia y Hacienda, que permanecen aquí hasta la marcha de SS. MM., continúan consagrados al despacho de sus respectivas secretarías. Es digno de aplauso el celo y la actividad que despliegan en beneficio del servicio público los Sres. Alonso Martínez y Calderon Collantes, así como sus compañeros de gabinete.

Continúan entre nosotros hasta primeros de agosto, los antiguos escritores Bugallal y Fernandez y Gonzalez (D. Modesto).

Los que han venido a este Real Sitio en los últimos días, elogian el buen trato de la fonda del Cisne, y sobre todo la economía de los precios. La cuestion de fondas es y ha sido siempre en la Granja capitalísima.

La Democracia se muestra hoy alarmada, por mas que procure encubrir su alarma, ante la actitud de los demócratas que en dos diferentes documentos suscritos por muchísimos de sus correligionarios se protesta contra el comité de su partido o se separan importantes miembros de él. El colega democrático no se atreve a romper abiertamente con los protestantes y se contenta con indicar cuáles serán las calificaciones que podrán dárseles. Por último dice aquel diario:

«El Comité central, al recibir la dimision de dichos señores, se dirigió privadamente a los comités de provincia dándoles cuenta del proceder de sus miembros disidentes, conduciéndolos que estos no han tenido a bien imitar al anunciar a sus representados su determinacion de asumir los cargos que desempeñaban. Cuestion es esta de conducta que a nuestro partido toca apreciar, juzgando quiénes de entre los dimisionarios y el comité, mejor atienden a la conservacion de la unidad del partido y obran con mas prudencia en beneficio del mismo en asuntos que a nuestro juicio no son de incumbencia del público.»

Leemos en *La Iberia* de ayer que el señor Zabala ha confirmado unos ascensos otorgados por su antecesor en el ministerio de Marina, aludiendo sin duda al de brigadier para el actual comandante de la fragata *Numancia*, y al de capitán de navío para el segundo de dicho buque.

Pero nosotros tenemos entendido que no ha habido tal confirmacion, y hasta nos persuadimos de que ni siquiera ha podido haberla, como a cualquiera le ocurrirá, al saber que uno y otro ascenso se concedieron por real orden de 20 de junio último publicada en la *Gaceta*, núm. 473 del 22 del mismo mes, en cuya fecha no era ministro de Marina el señor general Zabala.

El director general de Establecimientos Penales, Sr. D. Dionisio Lopez Roberts, giró una visita en el día de ayer a la cárcel de mujeres de esta corte; quedando altamente satisfecho de la limpieza y buen orden que se observa en el establecimiento, merced a la dignísima directora del mismo D.ª Antonia Ayllon y del alcaide interino inspector general de cárceles, D. Manuel Rodriguez. Recientemente acaban de llevarse a cabo en dicho establecimiento importantísimas mejoras que hemos tenido ocasion de ver hace pocos días. Nos ocuparemos con detenion de estas obras y del buen orden que se nota dentro del establecimiento.

Noticias que recibimos hoy de las provincias Vascongadas nos permiten asegurar del modo mas autorizado que el general Lersundi, al que se ha supuesto al frente de un comité moderado, cosa ya desmentida por nosotros, no se ocupa nada en la actualidad de política, hallándose en Deva exclusivamente dedicado al cuidado de una hija enferma, y tan preocupado con esta desgracia, que no solo no escribe ninguna carta política, pero ni aun sostiene correspondencia alguna de amistad personal.

Esta mañana a las nueve marcaba el termómetro en Badajoz y Sevilla 33 grados, siendo estas poblaciones donde más calor se sentía. En Burgos y Soria no pasaba el termómetro de 17 grados centígrados.

A la misma hora se hallaba el cielo despejado en la mayor parte de las capitales de provincia, y en ninguna llovía.

La mar estaba picada en la Coruña y San Fernando, gruesa en Tarifa y tranquila en los demás puertos.

En el mercado de granos de Madrid, el precio del trigo era hoy de 38 a 48 1/2 reales fanega; la cebada de 20 a 26, y la algarroba a 23.

El ministro de Ultramar, Sr. Cánovas, y su apreciable señora, cuyo alivio es muy paulatino, pasarán unos cuantos días en Panticosa. Es posible que desde dicho punto regresen a Madrid si la delicada salud de dicha señora se lo permite.

La traslacion del Sr. Fernandez Guerra del negociado que desempeñaba en la direccion de instruccion pública al negociado de aguas, ha sido a instancia de dicho señor y por motivos de delicadeza que le honran mucho.

Mañana saldrá para Granada el capitán general de aquel distrito, Sr. Rubin.

El general Ros de Ojano saldrá para los baños de Viesgo el primero del mes próximo, despues que la corte salga para Zarauz.

Ayer regresaron a Madrid los hermanos Romea y las señoras Palma y Berzobiano, que han estado trabajando en

los teatros de Bilbao y Zaragoza, en los cuales han recogido gran cosecha de aplausos.

Mañana se inaugurará la seccion de ferro-carril de Badajoz entre Puertollano y Verdás.

Ayer se verificó en la iglesia de la Encarnacion el enlace de la señorita doña María Luisa, hija de la infanta doña Isabel, con el Sr. D. Vicente Bertran de Lis. Los novios han salido ó saldrán en breve para Londres a pasar la luna de miel.

El *Diario Mercantil de Valencia* dice que desde que se halla al frente de aquella provincia el Sr. Aldecoa, y merced a las atinadas disposiciones que esta digna autoridad ha adoptado, la recaudacion de impuestos ha tenido un aumento de seis mil quinientos escudos ó sean sesenta y cinco mil reales. Conociendo, como de antiguo conocemos, las excelentes dotes que concurren en el señor Aldecoa, como gobernador, no extrañamos este lisonjero resultado.

Por la empresa del circo del Príncipe Alfonso se advierte a las personas que tengan caballos y quieran hacerlos correr en la funcion de hipódromo que debe verificarse en la plaza de Toros el domingo próximo, que pueden presentarse en el mencionado local los días 26, 27 y 28, de doce a tres de la tarde, y ver las condiciones bajo las cuales han de verificarse las carreras.

La empresa recompensará con un premio de 1,000 reales al dueño del caballo que haya ganado.

El martes, con motivo de haber sido el miércoles día de Santa Ana, para festejar a la eminente artista señora Ana de Lagranje en los días de su santo, sus numerosos admiradores de Cádiz despues de la funcion del teatro Principal, la obsequiaron, según nos dicen, con una brillante serenata delante de su domicilio, calle de la Carne, en la que tomó parte el cuerpo de coros. Así quisieron demostrar a esta célebre actriz el legítimo entusiasmo que produce cuantas veces se presenta en escena.

Como la salud pública es buena en toda la Peninsula, y son infundados los temores de algunas personas que consideran ya a nuestras puertas el importuno huésped del Ganges, prometemos ocuparnos muy poco de ese caballero, para no dar, ni aun con nuestras negativas, pretexto a los recelos de la gente aprensiva, pues afortunadamente no hay motivo para ello, y las autoridades no se descuidan en adoptar las oportunas precauciones.

Debe tenerse muy en cuenta que todos los años por este tiempo suele haber abuso de ciertos frutos indigestos, y los cólicos que ocasionan dan motivo para que muchos supongan que son casos de cólera, lo que solo son casos de intemperancia.

Las fiestas en Santander, que con extraordinaria animacion se han verificado en los días 23, 24 y 25, han terminado en medio de la mayor alegría dándoles gran solemnidad la presencia de los guipuzcoanos que al aceptar su invitacion han correspondido a ella dignamente. Juntos se han presentado ambos pueblos en todas las diversiones, habiendo dispuesto los santanderinos columnas de ramaje, arcos é iluminaciones, en honor de sus huéspedes. Estos a su vez han llevado su charanga que se ha unido a las de la poblacion recorriendo las calles y sitios públicos, y por fin el último día de regatas y toros se han prestado a cantar algunos coros en el teatro donde el entusiasmo ha rayado a gran altura, terminando áruge de la concurrencia, con el himno de Riego, despues de haber cantado otro que se repartió profusamente por el teatro.

El aspecto de la bahía con las regatas, juego de palomas, cueña y numerosos botes y lanchas empavesados era encantador, y Santander tendrá siempre presente tan fausto acontecimiento.

Ha llegado a Oviedo el Sr. Jove, ex-director general de Hacienda y de establecimientos penales.

Del Banco de España recibimos hoy el siguiente aviso para ponerlo en conocimiento del público:

BANCO DE ESPAÑA.

Se advierte al público, que en virtud de acuerdo del Consejo de gobierno, los billetes del Banco de la serie de 100 y 200 rs. irán firmados a nombre del señor cajero; cuando este no lo hiciese, por los empleados del establecimiento D. Juan José Marco ó D. Máximo Lopez de Medrano, autorizados al efecto, además de D. Manuel Bahamonde, que ya lo estaba.

Madrid, 27 de julio de 1865.—El secretario, José de Anayo.

Los espectáculos de Madrid mañana son los siguientes:
Campos Eliseos.—A las 8 1/2.—*Macbeth*.

Príncipe Alfonso.—A las 9.—Gran funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Exposicion de figuras de cera.—Calle de Carretas, núm. 14, cuarto bajo.—Horas, desde el anochecer hasta las 12 de la misma. Entrada, 4 rs. persona mayor y 2 los niños.

Galería de figuras de cera.—Se halla abierta en el paseo de Recoletos, desde el anochecer a las once. Entrada, 4 rs. y 2 los niños.

El Sr. Tubino, director de La Andalucía periódico de Sevilla, ha acelerado por motivos especiales su regreso de Italia y se encuentra ya en la ciudad capital. Esto no obstante, dicho señor ha recorrido durante su viaje los principales puntos de aquella península, reuniendo los datos que se proponía adquirir para la redacción de una obra interesante. Según nuestras noticias, esta constará de tres tomos, dedicándose el primer volumen exclusivamente a Roma.

Una grave insurrección acaba de ensangrentar el jardín zoológico de Amberes: los monos se han rebelado. A las horas de costumbre, el encargado de hacerlos recoger se presentó en la jaula haciendo crujir su látigo. Un orangután no obedecía al guardia y le enseñaba los dientes mirándole de un modo amenazador. Admirado el hombre de semejante resistencia, se aproximó al mono dándole un golpe con el mango del látigo. El mono se lanza sobre el guardia, le muerde y le araña, arrancándole un pedazo de oreja. Iba el hombre a quedar vencedor, cuando los demás monos, grandes y chicos, testigos de aquel combate, caen sobre él, que hubiera acabado por ser víctima sin la llegada de otros compañeros que acudieron en su auxilio. El herido, sin embargo, habrá de quedar en cama no pocos días.

En Valladolid ocurrió el lunes un suceso lamentable: A las ocho y media de la mañana oyeron los vecinos de la calle de San Martín una detonación de arma de fuego, y a los pocos instantes se presentó en la calle una señora herida en la cara pidiendo socorro. Alarmados los mas próximos, corrieron hacia la casa de donde aquella señora había salido y una segunda detonación les detuvo el paso, no atreviéndose a subir a la habitación. Dado aviso inmediatamente, se presentaron algunos dependientes de la autoridad que escalaron el balcón, y abriendo la puerta que estaba cerrada, pudieron entrar algunas personas que vieron el horrible aspecto, que presentaba la habitación, donde el dueño de ella, que era un señor comandante retirado, se hallaba sentado en el sofá, muerto, y todavía con una pistola en la mano, teniendo toda la boca y parte de la cara destrozada, prueba inequívoca que se había suicidado disparándose el tiro dentro de la boca. La señora, que fué curada inmediatamente en la casa próxima, y puesta en sacomunicación, parece que se hallaba sacando ropa blanca del tercer cajón de la cómoda, y que su esposo á boca de jarro la disparó un tiro, teniendo acaso la buena fortuna de mover la cabeza en el momento de salir la bala, por lo que solo se la llevó el pendiente, hiriéndola levemente la pólvora ó el taco. El juzgado instruye la correspondiente sumaria.

Con motivo de la nueva organización dada á la junta consultiva de caminos, se ha dispuesto que las secciones de la misma se compongan de los individuos siguientes.

Primera, ó de Asuntos generales.—Presidente, el que lo es de las referidas juntas é inspector general de primera clase don Francisco Javier Barra; vocales, D. Ramon de Echevarría, D. Secundino Fernandez de la Pelilla, D. Cipriano Martínez de Velasco, D. Agustín de Elcoro y Berecibar, D. Martín Becarte, D. Victor Martí, D. Luis de Torres Vildósola y don Pedro Celestino Espinosa, inspectores generales de segunda clase.

Segunda, ó de Carreteras.—Presidente, el inspector general de primera clase don José María de Aguirre; vocales, D. Secundino Fernandez de la Pelilla, D. Juan de Rivera, D. José Gomez Ortega, don Joaquín Nuñez de Prado, D. Marcelo Sanchez Movellan y D. Pedro Celestino Espinosa, inspectores generales de segunda clase.

Tercera, ó de Ferro-carriles.—Presidente, el inspector general de primera clase D. Calixto de Santa Cruz; vocales, don Cipriano Martínez de Velasco, D. Jacobo Gonzalez Armao, D. Andres Mendizabal, D. Antonio Lopez y D. Luis de Torres Vildósola, inspectores generales de segunda clase.

Cuarta, ó de Servicios marítimos.—Presidente, el inspector general de primera clase D. Toribio de Areitio; vocales, don Lucio del Valle, D. Canuto Corroza, don Eugenio Barron y D. Victor Martí, inspectores generales de segunda clase.

Quinta, ó de Aprovechamiento de aguas.—Presidente, el inspector general de primera clase D. Carlos María de Castro; vocales, D. Ramon de Echevarría, don Agustín de Elcoro y Berecibar, D. José Subercase, D. Constantino German y don Martín Recarte, inspectores generales de segunda clase.

La nueva organización de las inspecciones de obras públicas, á fin de que se pueda ejercer la debida vigilancia sobre todos los servicios públicos encomendados al cuerpo de ingenieros de caminos, dice así:

Que se considere dividida la Península é islas Baleares en diez distritos ordinarios de obras públicas, dos de ferro-carriles y dos de trabajos hidro-lógicos.

Que los diez distritos ordinarios se denominen de Madrid, Burgos, Santander, Zaragoza, Barcelona, Sevilla, Granada, Valladolid, Coruña y Valencia, comprendiendo el primero las provincias de Madrid, Cuenca, Guadalajara, Toledo y Ciudad-Real; el segundo las de Burgos, Logroño, Navarra y Soria; el tercero las de Santander, Alava, Guipúzcoa y Vizcaya; el cuarto las de Zaragoza, Castellón, Huesca y Teruel; el quinto las de Barcelona, Girona, Lérida, Tarragona y

Baleares; el sexto las de Sevilla, Cádiz, Huelva, Badajoz y Cáceres; el séptimo las de Granada, Jaén, Málaga, Almería y Córdoba; el octavo las de Valladolid, Avila, Palencia, Segovia, Salamanca y Zamora; el noveno las de la Coruña, Lugo, Orense, Pontevedra, León y Oviedo; y por último, el décimo las de Valencia, Alicante, Albacete y Murcia.

Que los dos distritos de ferro-carriles se denominen: el primero de ferro-carriles del Norte, y el segundo de ferro-carriles del Mediodía, comprendiendo el primero las divisiones del Norte, León, Cataluña y Valencia; y el segundo las de Madrid, Ciudad-Real y Andalucía.

Que los dos distritos de trabajos hidro-lógicos se denominen: el primero de las vertientes al Mediterráneo, y el segundo de las vertientes al Océano.

Y por último, que las visitas de inspección á los distritos ordinarios del Norte se verifiquen en el segundo semestre del año, y en el primero las del Mediodía.

Se nombran inspectores generales de segunda clase del Cuerpo de ingenieros: á D. José de Subercase para la del distrito de Madrid, á D. Cipriano Martínez de Velasco para el de Burgos, á don Lucio del Valle para el de Santander, á D. Jacobo Gonzalez Armao para el de Zaragoza, á D. Constantino German para el de Barcelona, á D. Pedro Celestino Espinosa para el de Sevilla, á D. Antonio Lopez para el de Granada, á D. Marcelo Sanchez Movellan para el de Valladolid, á D. Canuto Corroza para el de la Coruña, á D. José Gomez Ortega para el de Valencia, á D. Luis de Torres Vildósola para la inspección del distrito de ferro-carriles del Norte, á D. Andres Mendizabal para el de ferro-carriles del Mediodía, y por último, á D. Agustín de Elcoro y Berecibar para la inspección del distrito de trabajos hidro-lógicos de las vertientes al Mediterráneo y á D. Victor Martí para el de las vertientes al Océano.

De Humanes de Mohernando, pueblo de la provincia de Guadalajara, nos escriben, diciéndonos que el día 25, á las nueve de la noche, estalló un terrible incendio en las eras del Campo-Santo de aquel pueblo, ardiendo toda una hacin de mies de cebada de mas de 200 fanegas, de la propiedad del diputado provincial y juez de paz D. Manuel José Marchamalo. Mas de mil personas acudieron á las eras, ávidas de prestar auxilio. El cura de dicho pueblo y la Guardia civil hicieron cuanto estuvo de su parte para apagar el elemento devorador. Afortunadamente el viento que reinaba fué favorable, pues en otro caso el incendio hubiera corrido á las demás hacinas de mies, y en este caso se hubieran tenido que lamentar inmensas desgracias y la completa ruina de honrados labradores, que solo cuentan con el producto de sus continuas faenas.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 23.—San Victor papa y compañeros mártires y San Inocencio papa y confesor.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Señoras Comendadoras de Santiago, donde se celebrará el Santo Apóstol con misa mayor y sermon que dirá un buen orador, y por la tarde completas y reserva.—En la iglesia de Jesús Nazareno se practicarán los cultos de costumbre en todos los viernes al Divino Redentor.—En las Trinitarias se practicarán por la tarde los ejercicios de costumbre á los Sagrados Corazones de Jesús y de María, y predicará D. Julian Candano.—Por la noche predicará en el oratorio del Olivar D. José María Anglés. Visita de la corte de María.—Nuestra Señora de la Misericordia en San Sebastian, la del Favor en San Cayetano, ó la del Henar en Santa Catalina de los Donados.

Real Monte de Piedad.—Los días 27 y 28 se venderán en la sala de almonedas las ropas en empeñadas en noviembre de 1864, que no han sido desempeñadas por sus dueños; el 26 se hallarán de manifesto en la espresada sala. Lo que se anuncia para conocimiento del público.—Madrid, 24 de julio de 1865.

Pelo nacido en muy poco tiempo.—Se nos ruega la publicidad de las siguientes líneas:

«Después de haber gastado euantas pomadas y aceites se anuncian diariamente para hacer nacer el pelo, no he obtenido resultado ninguno. Por último, hace mes y medio que estoy usando la destilación Cistac-Tristan, y vengo á decir en favor de la verdad, que tenia desnudas tres partes de la cabeza, y que dos de ellas están completamente cubiertas, el pelo ha salido muy espeso y con bastante fuerza, y la otra parte no está todavía cubierta, pero tan pronto como lo esté lo haré saber.

MODESTA PEREZ MARTIN. Portales de Provincias, núm. 2, cuarto segundo izquierda.

Orden de la Plaza.—Servicio para el día 23.—Parada: Segundo de Ingenieros, Constitución, Asturias y Figueras.—Jefe de día: Señor coronel de la Constitución, D. Rafael Montero.—Visita de hospital: Arapiles, primer capitán.—Reconocimiento de provisiones, segundo de Ingenieros, primer capitán.—El general gobernador interino, Valdés.

ANUNCIOS.

FONDA DE BARCELONA.—SE HA trasladado á la calle de la Abada, número 12. Hay habitaciones decentes y cómodas. Se sirven cubiertos de 8 rs. en adelante.

MR. LEON, CIRUJANO MEDICULAR de la real cámara. En dos minutos sin cortar! Estracción de CALLOS, UÑEROS, etc. Calle Mayor, número 13, segundo.—3.

PERDIDA.—LA PERSONA QUE SE HAYA encontrado una carta que contenia 15,000 reales en billetes de Banco por la calle de Atocha á la plazuela del Principe Alfonso, hará un gran favor si los devuelve á la calle de Atocha, número 96, portería, donde se darán las señas de la carta y un buen hallazgo, lo que agradecerá por no ser suyos, pues es un ordenanza de los Doks que tiene que responder de ellos.

LA PERSONA QUE EN LA TARDE del día 23 del corriente se hubiere encontrado en el paseo del Prado, y delante de la herja del jardín Botánico, un bolsillo porta-monedas, que contenia mas de 300 rs., y tuviera la bondad de entregarle en la plazuela de Jesús, núm. 3, portería, se darán mas señas y hallazgo.

CONTRA LA CANICIE. Aceite de bellotas. Este inofensivo aceite tiene las canas, impide salgan otras, da lustre, suavidad y salud al pelo enfermizo. Jardines, 3, tienda.—L. de Brea y Moreno, proveedor de SS. AA. RR.

GUIA DEL BAÑISTA EN ESPAÑA para 1865, por D. Manuel Torrijos.—Forma un tomo de bolsillo en el que encuentra el bañista cuanto necesita saber respecto á baños, viaje, hospedaje, comidas, habitaciones, precio de todo, etc. Se vende á 10 rs. en las principales librerías y en casa del autor, Rubio, 4, Madrid.—1

PRODIGIOS DE LA QUIMICA. NO MAS CALVOS. Nuevo descubrimiento de la destilación Cistac-Tristan, sola en Europa, con la que se garantiza el hacer volver el pelo, cual sea el motivo de la caída y sea cualquiera la edad. Por antiguas que sean las calvas, el pelo vuelve tan hermoso como antes de la caída. Se devuelve el importe si á los tres meses el pelo no ha salido en las partes desnudas; 80 reales frasco y 40 medio. El inventor Cistac-Tristan miembro de la Academia nacional de París. Se remite á provincias enviando en sellos el importe de los frascos ó medios frascos que se pidan. Unico despacho: se ha trasladado calle del Desengaño, 27, principal.

UN MATRIMONIO SIN FAMILIA desea encontrar una portería; tiene personas que le abonen. Darán razon, Hortaleza, 13, almacén de muebles.—1

SE ALQUILA UNA SALA CON GABINETE y alcaha, y habitaciones interiores, á precios moderados, y con asistencia ó sin ella. Carmen, 38, 3.º izquierda, informarán.—1

ALMONEDA DE MUEBLES Franceses; desde las diez á las cuatro. Jesús del Valle, 13 duplicado, cuarto segundo.—3

EN LA NOCHE DEL DOMINGO 23, se estravió una pulsera de coral brillantado, con un camafeo de lo mismo, engastado en oro y broche de lo mismo. Se suplica á la persona que lo hubiese hallado, se sirva entregaria en la calle del Carmen, núm. 8, comercio de Hernandez, donde se darán mas señas y una gratificación.—1

ALOS EDITORES DE OBRAS.—Se vende la propiedad de una novela moderna de autor conocido, y sobre cuyo mérito informarán personas competentes. Darán razon en la calle de Carretas, tienda del Eclipse.—1

UNA SEÑORA SOLA CEDERA HABITACION con asistencia ó sin ella, á un caballero ó señora. Pez, 32, portería, darán razon.—3

SE CEDEN HABITACIONES CON asistencia ó sin ella. Calle de la Libertad, 3, cuarto segundo de la derecha.—2

FABRICA Y DEPOSITO LENCERIA DE TODAS CLASES, LA HOLANDESA. CALLE DE TUDESCOS, 23. Telas de todos anchos, manteles, servilletas, pañuelos, toallas, pecheras, etc., etc. Venta al por menor á precios de fábrica. Tambien hay un surtido de cortinones de punto cruzé y bordados. Géneros de algodón en blanco.

PIA MARTINEZ, VIUDA, QUE vive en la calle de la Aduana, número 25; patio, encontrándose baldada hace cinco inviernos, y no teniendo recursos para ir á tomar baños de mar, suplica á las buenas almas la socorran, y quedará rogando á Dios por sus bienhechores.—1

SE SUPLICA Á LA PERSONA QUE hubiese encontrado un perro blanco, pequeño, recién esquilado, de casta americana; que se perdió el día 22 del actual, se sirva entregarlo en la calle del Desengaño, número 18, cuarto principal, donde á más de agradecerlo se dará el correspondiente hallazgo.—1

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN D. Joaquín Dalmau, sigue curando enfermedades crónicas, tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce á cuatro, en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

LA BIENHECHORA. Gran caja universal y Monte de prevision. Madrid, Montera, 20, pral.

Habiendo construido esta sociedad tres casas de nueva planta de utilidad y recreo en la ciudad de Reus, en uno de sus sitios mas concurridos y próximo al ferro-carril, compuestas de planta baja con jardín, parque, balsa y agua, piso principal, cámara y azotea, con 14 piezas cada una, se venden juntas ó separadas en 77,500 rs. cada una, la quinta parte al contado y el resto en 10 años á partes iguales. Se darán mas pormenores y se manifestarán los planos en esta direccion y en todas las sucursales de provincia y partidos judiciales.—El director general, BLASER.

REGALO.—UN CORTA-PLUMAS Ró un tintero, ó se timbra el papel al que compre una caja de viaje, 100 cartas, 100 sobres, lacres, obleas, polvos, lapiceros, plumas, porta-plumas, jabon, tinta; todo, 10 rs.; inglés, 12; todo mas superior, 14; canto dorado y luto, 15. Se hacen tarjetas á 8 y 10 rs. el 100. Principe, 8, objetos de escritorio de Fernandez.—1

EL DIA 24 DEL CORRIENTE SE HAN estraviado de la casa del Excmo. señor marqués de Salamanca un perro de casta escocesa de lanas largas y color centeato. La persona que lo hubiese encontrado y quiera entregarlo en la portería de la casa de dicho Excmo. señor, se le agradecerá y dará una gratificación.—Paseo de Recoletos.—2

LEGISLACION FORESTAL NOVÍSIMA. (EDICION DE BOLSILLO).

Contiene la ley de montes, el reglamento é instrucciones para su ejecucion, el del cuerpo de ingenieros del ramo y los títulos vigentes de las ordenanzas de montes. Precio 6 rs. Se halla de venta en la administración de los Códigos, Atocha, 72, 2.º, y en las librerías de Gaspar y Durán. Se servirá á provincias al que remita 14 sellos de cuatro cuartos.—1

EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS.

FORMACION DE COMPANIA ESPAÑOLA REDENCION DE CAPITALS, DOTES Y DEL RENTAS VITALICIAS. SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. SERVICIO MILITAR. Autorizada por real orden de 25 de noviembre de 1851, previa consulta del Consejo Real. Delegado del gobierno de S. M.: D. JOSÉ MARIA VILLAR. CONSEJO DE VIGILANCIA.

Excmo. señor duque de Abrantes, grande de España y senador, presidente. Excmo. señor conde de Isla Fernandez, senador. Señor D. Francisco de Paula Lobo, abogado. Sr. D. Martín García Loygorri, propietario y brigadier de ejército. Excmo. Sr. D. Pedro Tomás de Córdoba marqués de Casa-Córdoba, propietario. Sr. D. Ramon Vela Hidalgo, propietario. Ilmo. Sr. D. José Magaz, diputado á Cortes, y jefe superior de Administración.

Ilmo. Sr. D. Fermin de la ruente y Apecechea, propietario é individuo del Real Consejo de Agricultura, Industria y Comercio. Excmo. Sr. Marqués de Villamagna, grande de España de primera clase, gentil-hombre de S. M., y propietario. Excmo. Sr. Marqués de Monreal y de Santiago, grande de España y brigadier del ejército. Sr. Conde de Casa-Florez. Sr. D. José Hermenegildo de Amírola, abogado y propietario, vocal secretario

Director general: Excmo. é Ilmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada. Director adjunto: Sr. D. Miguel de Orive. Número de imponentes..... 89,700 Capitales suscritos..... 339,672,520 Títulos comprados..... 239,000,000

El gran número de asociados, que apreciando las ventajas de esta operacion han venido á participar de sus beneficios, y los resultados lisonjeros que ofrecen las seis liquidaciones quinquenales que ya se han verificado, son prueba de la conveniencia reconocida de esta manera de hacer productivos los ahorros de las familias.

Las suscripciones pueden hacerse con enagenacion del capital é intereses, en cuyo caso se obtienen mayores productos, ó reservándose el capital, con lo que nada se arriesga.

Pueden ser por 1, 6, 11, 16, 21 y hasta 26 años; pero el suscriptor tiene la facultad de retirarse, liquidando definitivamente en cualquiera de los quinquenios. Las impositciones son anuales ó únicas á voluntad del suscriptor, y pueden hacerse en Madrid con poder de los representantes autorizados en las provincias.

Los beneficios se fundan: 1.º En los intereses que produce el papel del Estado adquirido. 2.º En los que producen esos mismos intereses empleados en papel. 3.º En los capitales é intereses de los fallecidos. 4.º En los intereses de los fallecidos que no enagenaron sus capitales. 5.º En los beneficios correspondientes á las suscripciones caducadas. 6.º En las cantidades abandonadas por no presentación de documentos. Se admiten suscripciones en Madrid, en la direccion general, calle de Fuencarral, núm. 2, y en provincias en casa de los representantes de la compañía, quienes facilitarán gratis prospectos y darán cuantos pormenores necesiten.

GASEOSA DE GROSELLA.

Entre los refrescos conocidos ocupa el primer lugar. Véndese en la fábrica de gaseosas del farmacéutico Prieto, Colimillo, núm. 4, cuarto bajo.—2

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD.

Presidente: Excmo. señor conde del Asalto y marqués de Coballos, propietario. Vicepresidente: D. Antonio Aparisi y Guijarro, diputado á Cortes y propietario. Secretario: D. José de Córdoba, propietario. Director general: D. Federico de Salido y Baidés, propietario. Director adjunto: D. José Mur y Vilanova, abogado y propietario. Capital ingresado: rs. vn. 29.712,889.º4. Esta compañía es la única en su clase que escluye terminantemente de sus estatutos toda operacion basada en el crédito personal; coloca su capital sobre garantía material positiva; intervienen en las operaciones los consejeros; liquidacion mensual; admite impositciones desde 10 rs.; beneficio abonado por término medio: 74 cént. por 100 al mes, que equivale al 9.33 al año. Direccion general: calle de San Agustín, núm. 1.